



Declaración de SITRAHUCH respecto a las movilizaciones en la Universidad de Chile

11 de junio de 2024

A la comunidad universitaria:

Desde hace casi un mes, en distintos espacios de nuestra Universidad se han desarrollado importantes movilizaciones multiestamentales en las que estudiantes, funcionarios/as, académicos/as y trabajadores/as a honorarios se han manifestado por una universidad donde se pueda estudiar y trabajar dignamente: una universidad donde no se inunden las salas cuando llueve, una universidad donde las condiciones laborales sean justas, una universidad comprometida con los derechos humanos.

En este contexto, saludamos a nuestros/as pares que han alzado la voz por Palestina y han demandado que la Universidad termine los convenios con universidades israelíes, presionando por un alto a la matanza indiscriminada de la población civil en Gaza. Saludamos también a los/as trabajadores/as y al estudiantado de la Facultad de Artes, del Campus Juan Gómez Millas y otros espacios que han articulado las luchas de distintos estamentos y han elaborado petitorios minuciosos para que esta universidad pública sea digna de llamarse como tal: un bien común al servicio de la sociedad.

Frente a la insuficiente respuesta de nuestras autoridades y a la amenaza de medidas coercitivas para limitar las movilizaciones en algunos casos, hacemos un llamado urgente a las autoridades a generar espacios de diálogo con los estamentos movilizados y con la comunidad universitaria en general, así como a dar respuesta a las demandas que se han planteado. Consideramos lamentable que hasta ahora la principal respuesta a las movilizaciones haya sido condenar las formas de protesta, y que en algunas facultades incluso se haya intentado ignorar la democracia estudiantil, presionando por un pronto retorno a clases normales.

Llamamos a la Rectora a ejercer un liderazgo que promueva el diálogo multiestamental, respetando y resguardando las legítimas movilizaciones, así como a impulsar la solución de los urgentes problemas estructurales que aquejan a estudiantes y trabajadores/as de unidades como la Facultad de Artes, los que requieren un nuevo trato de parte de la Universidad en su conjunto. Solo así será posible construir una Universidad al servicio de

Chile y de sus pueblos y que encarne los valores de la libertad de pensamiento y de conciencia, del respeto irrestricto por los derechos humanos, del cuidado del bienestar de sus integrantes y del trato justo hacia todos/as quienes conformamos la comunidad universitaria.

**Directiva del Sindicato de Trabajadores/as a Honorarios de la Universidad de Chile
(SITRAHUCH)**